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DATA: Sete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois. LOCAL: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Diretoria: Enf Holmes Rocha dos 2 
Santos Filho – Presidente interino; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos – Primeira Secretária; 3 
Enf Plinio de Oliveira Borges – Segundo Secretário; TE Kátia Nascimento Gama – Primeira 4 
Tesoureira interina. Demais Conselheiros Efetivos: TE Cristiane Moreira Azevedo - Coren-5 
BA 791675-TE; Enfª Daniela Pinheiro dos Santos - Coren-BA 315781-ENF; Enfª Gabriela 6 
Souza de Oliveira - Coren-BA 218442-ENF; TE Gilma do Carmo Campos Alves - Coren-BA 7 
279404-TE; Jamile Santos de Carvalho – Coren-BA 419330-ENF; Enfª Joice dos Santos Reis 8 
- Coren-BA 341151-ENF; Enf José Vicktor Oliveira Silva - Coren-BA 342235-ENF; TE Josimari 9 
Xavier dos Santos - Coren-BA 368373-TE; TE José Welton de Jesus - Coren-BA 568697-TE; 10 
TE Maria Ângela da Conceição - Coren-BA 669821-TE; Enfª Natale Oliveira de Souza - Coren-11 
BA 077749-ENF; AE Ossimar Santos - Coren-BA 577798-AE; Enfª Stella Renathe Tolentino 12 
Silva Souza – Coren-BA 246136-ENF. Suplentes convocados: TE Cristiano Cardozo dos 13 
Santos - Coren-BA 278560-TE; Enfª Jamile Santos de Carvalho - Coren-BA 419330-ENF. 14 
Demais Conselheiros Suplentes: Enf André Santos Freitas; TE Cristiane Moreira Azevedo; 15 
Enfª Lília Pereira Costa Cordeiro. Também estiveram presentes: O Procurador-Geral, 16 
Helder Henrique Oliveira Souto; o Servidor do Cofen, Elderson Ferreira da Silva. I 17 
EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. Após a verificação do 18 
quórum, deu-se início a 76ª Reunião Extraordinária do Plenário do Coren-BA, às oito horas 19 
e trinta e nove minutos, com as presenças dos Conselheiros acima mencionados. 1.2 20 
Aprovação de Ata: Não houve. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 Informes: 21 
Não houve. II. ORDEM DO DIA: 2.1 Composição do Plenário – Quadro I e Quadros II e III – 22 
Às oito horas e quarenta minutos, o Presidente interino, Holmes Rocha dos Santos Filho, 23 
dá início à sessão que irá definir a nova composição do Plenário à gestão dos anos de 2022 24 
e 2023. A Primeira Secretária, Giszele Paixão, lê a lista de nomes dos Conselheiros 25 
Suplentes, potenciais candidatos a 01 (uma) vaga ao (Quadro I) e 01 (uma) vaga aos 26 
Quadros II e III. Antes de iniciar a votação, o Conselheiro Plínio Borges consulta o Regimento 27 
Interno do Coren-BA e questiona se a votação pode ser aberta. O Procurador-Geral, Helder 28 
Souto, esclarece que não há impedimentos legais para que a votação seja aberta. O 29 
Presidente interino autoriza o início da votação aberta. A Primeira Secretária, Giszele 30 
Paixão, inicia a verificação do voto para preenchimento da vaga do Quadro I, solicitando a 31 
cada Conselheiro que declare seu voto. A Conselheira Jamile Santos de Carvalho recebe 09 32 
(nove) votos, emitidos pelos(as) seguintes Conselheiros(as): Giszele de Jesus dos Anjos 33 
Paixão; Gabriela Souza de Oliveira; Joice dos Santos Reis; Daniela Pinheiro dos Santos; Stella 34 
Renathe Tolentino Silva Souza; José Welton de Jesus; Gilma do Carmo Campos Alves; 35 
Josimari Xavier dos Santos; Kátia Nascimento Gama. A Conselheira Lília Pereira Costa 36 
Cordeiro recebe 06 (seis) votos, emitidos pelos(as) seguintes Conselheiros(as): Holmes 37 
Rocha dos Santos Filho; Plinio de Oliveira Borges; Natale Oliveira de Souza; José Vicktor 38 
Oliveira Silva; Ossimar Santos; Maria Ângela da Conceição. Desta forma, por maioria de 39 
votos, a Conselheira Jamile Santos de Carvalho é eleita membro efetivo do Quadro I da 40 
Gestão 2021-2013. A Primeira Secretária, Giszele Paixão, faz a verificação do voto para 41 
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preenchimento da vaga dos Quadros II e III, solicitando a cada Conselheiro que declare seu 42 
voto. A Conselheira Cristiane Moreira Azevedo recebe 08 (oito) votos, emitidos pelos(as) 43 
seguintes Conselheiros(as): Giszele de Jesus dos Anjos Paixão; Gabriela Souza de Oliveira; 44 
Joice dos Santos Reis; Daniela Pinheiro dos Santos; Stella Renathe Tolentino Silva Souza; 45 
José Welton de Jesus; Josimari Xavier dos Santos; Kátia Nascimento Gama. O Conselheiro 46 
Cristiano Cardozo dos Santos recebe 07 (sete) votos, emitidos pelos(as) seguintes 47 
Conselheiros(as): Holmes Rocha dos Santos Filho; Plinio de Oliveira Borges; Natale Oliveira 48 
de Souza; José Vicktor Oliveira Silva; Gilma do Carmo Campos Alves; Ossimar Santos; Maria 49 
Ângela da Conceição. Desta forma, por maioria de votos, a Conselheira Cristiane Moreira 50 
Azevedo é eleita membro efetivo dos Quadros II e III da Gestão 2021-2013. O Presidente 51 
interino, Holmes Rocha, empossa como membro efetivo do Quadro I da Gestão 2021-2013, 52 
a Conselheira Jamile Santos de Carvalho; e como membro efetivo dos Quadros II e III da 53 
Gestão 2021-2013, a Conselheira Cristiane Moreira Azevedo. Às oito horas e quarenta e 54 
seis minutos, a sessão é encerrada. 2.2 Eleição aos cargos de Presidente e Tesoureiro – Às 55 
oito horas e cinquenta minutos, O Presidente interino, Holmes Rocha, dá início à condução 56 
dos trabalhos da eleição interna aos cargos de Presidente e Primeiro Tesoureiro do Coren-57 
BA. O Presidente interino abre os trabalhos procedendo as explicações necessárias ao ato 58 
de eleição, em cumprimento ao que rege o Código Eleitoral - aprovado pela Resolução 59 
Cofen 612/2019; o artigo 10 – Incisos I e II, do Regimento Interno do Coren Bahia – 60 
aprovado pela Decisão nº 17/2018; e o artigo 3º da Decisão Cofen nº 188/2021. O 61 
Procurador-Geral, Helder Souto, orienta aos membros do Plenário que manifestem 62 
interesse em candidatarem-se às vagas, caso desejem, para notório saber do Plenário. O 63 
Presidente interino, Holmes Rocha, e a Primeira Secretária, Giszele Paixão, manifestaram 64 
interesse em concorrerem à Presidência; a Primeira Tesoureira interina, Kátia Nascimento 65 
Gama, manifesta interesse em concorrer como Primeira Tesoureira. Os demais 66 
Conselheiros não se manifestaram. O Conselheiro Ossimar Santos, menciona o artigo 14 – 67 
Inciso IV, do Código Eleitoral [das causas de inelegibilidade] e questiona a efetivação da 68 
Conselheira Jamile Santos de Carvalho, alegando que a mesma reside no estado de Sergipe. 69 
O Conselheiro Ossimar Santos pergunta diretamente à Conselheira Jamile Santos de 70 
Carvalho sobre a localidade onde a mesma reside, ressaltando que a não aplicação da 71 
verdade nesta Autarquia Federal pode implicar em sanção contra a pessoa. Em resposta ao 72 
questionamento do Conselheiro Ossimar Santos, sobre o local de residência da Conselheira 73 
Jamile Santos de Carvalho, a mesma afirma residir em Paripiranga-BA e trabalhar em Simão 74 
Dias-SE. O Conselheiro Ossimar Santos questiona à Conselheira Jamile Santos de Carvalho 75 
sobre a sua inscrição no Coren, perguntando se a mesma possui inscrição principal e 76 
inscrição secundária. A Conselheira Jamile Santos de Carvalho responde ao 77 
questionamento, afirmando que possui sua inscrição principal no estado da Bahia e sua 78 
inscrição secundária no estado de Sergipe. O Conselheiro Plínio Borges questiona se as 79 
Conselheiras efetivadas nesta REP já possuem direito a voto, ou se, antes, a efetivação 80 
precisa ser homologada pelo Cofen. O Procurador-Geral, Helder Souto, esclarece que foi 81 
dada posse pelo Presidente interino, às Conselheiras efetivadas por voto do Plenário, 82 
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portanto, como efetivas, as mesmas já possuem o direito de exercer o voto nesta Reunião 83 
Plenária. O doutor Helder Souto explica que a homologação junto ao Cofen, ou a publicação 84 
da Decisão, é um ato meramente formal, para dar publicidade ao ato de posse que já foi 85 
realizado. Dando continuidade ao rito, são apresentadas as cédulas de votação, 86 
devidamente rubricada pelos Conselheiros condutor e escrutinadores, AE Ossimar Santos, 87 
TE José Welton de Jesus e Enf José Vicktor Oliveira Silva, respectivamente, convocados por 88 
consenso do Plenário. A seguir, o condutor da eleição, Conselheiro Ossimar Santos, 89 
convoca os(as) Conselheiros(as), por ordem alfabética, para a realização do voto. Os votos 90 
são depositados em URNA devidamente protegida em cabine indevassável. Todos os 17 91 
(dezessete) Conselheiros Efetivos emitem votos. Após o ato, é realizada a aberta a urna, 92 
que contém 17 (dezessete) votos - o mesmo número dos votantes. É apregoado e 93 
proclamado o resultado. Para Presidente, é eleita, com 10 (dez) votos, a Enfª Giszele de 94 
Jesus dos Anjos Paixão – Coren-BA 348141-ENF, tendo o Presidente interino, Holmes 95 
Rocha, recebido 06 (seis) votos e a Conselheira Joice Reis, recebido 01 (um) voto. Como 96 
Primeira Tesoureira, é eleita, com 11 (onze) votos, a TE Kátia Nascimento Gama – Coren-97 
BA 274445-TE, tenho o Conselheiro Ossimar Santos, recebido 06 (seis) votos. Os trabalhos 98 
retornam ao Presidente interino, Holmes Rocha, que preside a sessão Plenária, e que deu 99 
por encerrada a eleição interna para nova composição da Diretoria do Coren-BA, às nove 100 
horas e quarenta e nove minutos, cujo ato Decisório deverá ser publicado na imprensa 101 
oficial o mais breve possível, para que tenha os efeitos legais. Ao final da sessão, Holmes 102 
Rocha agradece ao apoio de todos por sua passagem no Conselho como Presidente 103 
interino: “Foi um momento muito difícil para mim, porque foi uma situação que nunca havia 104 
acontecido no Coren Bahia. Mas, graças a Deus e com o apoio de vocês, conduzimos bem 105 
estes seis meses de gestão interina, que finalizo hoje. Agradeço também às pessoas que 106 
votaram em mim. Agradeço pelo apoio do Cofen e aos Presidentes de todos os Corens que 107 
me apoiaram muito nesses meses. Quero, desde já, parabenizar Giszele, que vai ser a nova 108 
Presidente da gestão a partir de 2022 até 2023; e Kátia, pela sua parceria no período [que 109 
esteve] como interina, e que vai continuar agora como efetiva. Muito obrigado a todos que 110 
me ajudaram e contribuíram; a todos os servidores do Coren Bahia, que me ajudaram muito 111 
neste período. Vamos seguir em prol da enfermagem baiana, que está lá fora, e que precisa 112 
da gente. A gente está aqui dentro para trabalhar pela enfermagem que nos deu esses 113 
votos, quando ganhamos eleição. Uma eleição bastante expressiva e eles precisam da 114 
nossa resposta. Obrigado”. É franqueada a palavra à nova Presidente e à Primeira 115 
Tesoureira, cujos mandatos iniciam em 07 de janeiro de 2022 e encerram em 31 de 116 
dezembro de 2023. A Presidente eleita, Giszele Paixão declara: “Iniciamos a nossa gestão 117 
em 2021 com propostas de campanha e precisamos cumpri-las, porque a categoria acredita 118 
no nosso trabalho. Ela nos deu o voto e precisamos atender as necessidades da 119 
Enfermagem. Quando chegamos, encontramos um Conselho de portas fechadas. 120 
Atravessamos o pior período da pandemia, a segunda onda do Covid-19. Por entender a 121 
necessidade da Enfermagem de o Conselho se fazer presente, nos mantemos de portas 122 
abertas, ouvindo a categoria, cuidando de quem cuida. Encontramos algumas dificuldades 123 
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– processos trabalhosos, falta de fluxo – isso dificultou muito nosso caminhar dentro do 124 
Conselho. Foi preciso organizar a casa, resolver os problemas. Não foi fácil. Passamos por 125 
turbulências, mas, enfrentamos, todos juntos e unidos. Em meio a isso, tivemos um Plenário 126 
forte, que se uniu em prol do PL 2564 e tivemos uma grande vitória, a aprovação junto ao 127 
Senado Federal. Quero agradecer a todo este Plenário, por todo apoio durante o ano de 128 
2021. Àqueles Conselheiros que estiveram aqui e trabalharam internamente na Autarquia; 129 
aos Conselheiros que se debruçaram nos Processo Éticos, que estiveram imbuídos dos 130 
Pereceres junto às Câmaras Técnicas, sou grata a cada um de vocês e, na figura do 131 
Conselheiro Holmes que esteve presente, de forma interina, junto à Presidência, e que 132 
realizou um bom trabalho com o auxílio de todos vocês. Quero dizer que me sinto honrada 133 
pela confiança que vocês estão depositando em mim e irei trabalhar, de forma incansável, 134 
para colocar a Enfermagem baiana no patamar que ela merece. Somos um Plenário e 135 
representamos cento e cinquenta mil profissionais que esperam um Conselho forte e que 136 
lute pelas pautas de valorização da Enfermagem. Somos um grupo. Um único grupo. Cada 137 
um com suas potencialidades, suas habilidades. Temos um lado - e nosso lado é a 138 
Enfermagem. Nosso lado é defender os direitos da nossa profissão. Quero dizer que, como 139 
órgão colegiado, prezo pela coletividade, pela harmonia, pela união, pela unidade. Sei que 140 
posso contar com cada um de vocês aqui presentes para que possamos gerir, de forma 141 
coesa, de forma eficiente - dentro dos preceitos éticos da profissão, porque unidos, somos 142 
mais fortes. Obrigada pela confiança e seguiremos juntos, em prol da Enfermagem baiana”. 143 
A Primeira Tesoureira eleita, Kátia Gama, não se pronuncia e é franqueada a palavra aos 144 
demais membros do Plenário. A Conselheira Lília Pereira Costa Cordeiro parabeniza as 145 
Conselheiras Giszele Paixão e Kátia Gama por vencerem a eleição e declara: “Com certeza 146 
vocês vão dar o melhor. Sou Conselheira Suplente e nunca tive espaço neste Conselho. Eu 147 
queria ter vindo hoje com a camisa da Chapa 3, porque eu nunca vi na Bahia, e em estado 148 
nenhum, uma campanha tão bonita quanto a nossa. Era uma campanha que veio com a 149 
intenção de mudar a cara da Enfermagem da Bahia. Me desculpem a emoção, mas eu vejo 150 
hoje, em um ano de gestão, três Presidentes neste Conselho e não fico feliz com isso. Vocês 151 
não elegeram o presidente interino e viraram as costas para este Presidente. Nós o 152 
abraçamos. Muita gente nos conhece como o povo de Jimi. Como se a gente tivesse um 153 
cabresto e fizéssemos só o que nos mandam. Mas nós não somos assim. Somos inquietos, 154 
eu sou diretora de um sindicato hoje. Sempre fiz o meu trabalho com muita ética, 155 
compromisso e excelência - o pouco trabalho que tive a oportunidade de fazer aqui. Saio 156 
com meu coração cheio de alegria. Hoje vocês estão perdendo cinco Conselheiros desta 157 
casa. Eu falo por mim. Não quero falar pelos colegas, mas, me entristeceu. Me deixou 158 
instável. Me deixou num ambiente que prefere efetivar - me desculpe Jamile - uma 159 
Conselheira que mora há trezentos e cinquenta quilômetros da capital. Eu demonstrei 160 
interesse em subir [de suplente para efetiva] desde que Stella ganhou de mim nos votos e 161 
ninguém nunca me ofereceu - Deixo aqui registrada a minha tristeza e desejo que a minha 162 
emoção conste em ata. Obrigada”. O Conselheiro Cristiano Cardozo pede a fala e declara: 163 
“Quero agradecer a todos vocês, de coração. Eu sempre digo que quando a gente não 164 
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conseguiu lá atrás, com Rosane - a qual eu devo tudo por estar aqui - aprendi muito, nesses 165 
anos de vida e aqui, mais precisamente. Aprendi com cada um de vocês e vou levar comigo 166 
para o resto da minha vida. Desejo sorte a você, Giszele, sei que você é capaz. Então, eu 167 
entrego essa gestão a você, Giszele e desejo muita sorte. Que papai do céu esteja ao seu 168 
lado e de todos vocês também. Nós estamos aqui pela Enfermagem. Quando eu fiz 169 
enfermagem, eu não queria trabalhar em hospital, queria ir para o Haiti. Esse ainda é o 170 
meu desejo. A minha missão eu já descobri, é servir ao próximo, independente de quem 171 
seja. Quero deixar um abraço fraterno para cada um de vocês aqui e dizer que estou à 172 
disposição. Eu desejo a vocês sorte, muita luz, muita paz. É com isso que posso contribuir. 173 
A Conselheira Daniela Santos declara: O próprio Holmes chegou para o grupo e deixou bem 174 
claro: ‘Eu não quero mais a presidência.’- ele chegou e disse que não queria. Não foi a gente 175 
que se colocou contra. Foi ele que se colocou contra. Talvez você não tenha essa informação 176 
e eu quero aproveitar para esclarecer para todo o grupo que foi o próprio Holmes que 177 
chegou para mim, e para outras pessoas, e disse assim: ‘Eu não quero. Vou estar em outras 178 
coisas da minha vida particular e não quero a Presidência.’. O Conselheiro André Santos 179 
pede a fala. “Quero deixar registrada a minha indignação com tudo o que tem acontecido 180 
durante um ano. Sou professor. Tenho um nome renomado e sempre fui criticado por ter 181 
uma postura muito rígida e respeitosa. Quando eu me deparo com duas ex-alunas que 182 
compartilham daquilo que não foi posto dentro de sala de aula, me vem uma reflexão: Será 183 
que eu estou trabalhando da maneira correta? Será que eu não fui tão específico dentro da 184 
minha profissão? Mas é uma reflexão minha, que compartilho com vocês. De toda sorte, eu 185 
desejo muita sorte à Giszele como nossa Presidente eleita. Eu não vou deixar de ser 186 
enfermeiro. Eu acredito e torço que tenha sucesso o Conselho Regional de Enfermagem da 187 
Bahia e cada um de vocês, como diz meu colega Cristiano, eu sei, entendi a postura de cada 188 
um de vocês. Eu torço muito pelo Conselho Regional de Enfermagem da Bahia. Muito 189 
obrigado a todos e a todas por este um ano que estive dentro desta casa”. A Conselheira 190 
Gabriela Oliveira pede a fala. “Eu não ia falar porque acho que ninguém muda o outro. O 191 
que está posto, está posto. Este sempre foi o meu objetivo. Porém, talvez pela minha 192 
imaturidade, pela minha ingenuidade, pelo meu desconhecimento do que seria o Sistema - 193 
porque muitos aqui já estão nessa luta antes de mim. Eu digo que entrei nos quarenta e 194 
cinco minutos do segundo tempo. Não vim por lado A, por lado B, ou por lado C. Eu vim pela 195 
minha ideologia, pelos meus princípios e pelo que eu acredito na Enfermagem. O que eu 196 
posso tentar, é fazer o meu melhor, como eu sempre me coloquei disponível para fazer. 197 
Infelizmente, nós estamos dando errado até agora - e me desculpem a palavra, eu entendo 198 
o que foi feito – é como ser humano. Eu não estou aqui julgando a questão profissional de 199 
ninguém. Eu valorizo o que a gente conquistou, o que a gente avançou, mas no que a gente 200 
tem errado até agora, é como ser humano. É pela falta de humildade, pelo ego, é pela briga 201 
de poder. Eu não consigo nem mensurar. Eu estava até conversando com Daniela, eu estou 202 
com ânsia de vômito desde que cheguei aqui na porta. Eu sou uma pessoa de energia. Sou 203 
muito sensitiva e me sinto mal, porque isso não faz parte da minha essência. Eu nunca 204 
imaginei - confesso para vocês, pela minha imaturidade, por não entender como funcionava 205 
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o Sistema, por não entender a política do Sistema, eu confesso para vocês - talvez eu seja 206 
imatura de estar aqui hoje, inexperiente. ‘Gabi não sabia onde estava entrando’ - eu 207 
confesso para vocês, talvez tenha sido realmente essa a minha intenção. Então, o que eu 208 
tenho para dizer é que eu continuo pelas pessoas do interior, que acreditaram quando eu 209 
coloquei o meu nome. Disse para Jimi, disse para Holmes e vou dizer para Giszele - e para 210 
todos vocês aqui presentes: Não foi Salvador quem elegeu a Chapa 3. Espero que as pessoas 211 
que continuarem lembrem-se disso. Todo mundo já entendeu o potencial, a qualidade, a 212 
expertise e os defeitos de cada um. A gente está aqui para exercer nosso papel profissional. 213 
Para dar o nosso melhor enquanto profissional e fazer dar certo para as pessoas que 214 
acreditaram na gente. Tem muitas pessoas boas aqui, mas, todos nós, eu me coloco nessa 215 
questão porque, talvez, se eu tivesse me posicionado mais, se eu tivesse batido mais o pé, 216 
talvez, se eu tivesse falado mais o que eu penso, algumas coisas não teriam acontecido. 217 
Então, eu me coloco na questão da minha omissão, da minha distância. Eu não tiro a minha 218 
responsabilidade. Mas o que passou, passou. O que aconteceu, aconteceu. O que está feito, 219 
está feito. Eu acho que é um momento de reflexão. De cada um, não me excluo deste papel, 220 
de cada um sentar, botar a mão na consciência, entender por que está aqui; se quer, 221 
realmente, estar aqui, qual foi a finalidade de estar aqui: Se é um objetivo pessoal, se é um 222 
objetivo para a categoria. Eu, graças a Deus, tenho a minha profissão, a minha carreira, o 223 
meu mestrado, tenho minha vida. Eu entrei aqui com o objetivo de representatividade no 224 
interior. Sempre foi a bandeira que levantei, representatividade no interior.  Saúdo Giszele 225 
pelo excelente trabalho que ela tem feito. Espero que Giszele tenha muita sabedoria, muita 226 
humildade para conduzir, porque sei que não é fácil para a Diretoria este papel. Para a 227 
gente que está de fora, sei que é muito difícil, mas se a gente entrou, tem que entender a 228 
responsabilidade que assumiu. Para os que ficam - eu me coloco neste grupo - que 229 
tenhamos mais maturidade, mais empatia - não adianta virar o ano e desejar coisas 230 
melhores, se não formos humanos melhores. Esta é a reflexão que eu deixo para cada um 231 
e me incluo nisso. Porque senão, sinceramente, eu não sei mais o que dizer de decepção, de 232 
tristeza. Eu volto a falar, eu não vim aqui por causa do voto. Vim aqui para entender o que 233 
vivi hoje. Fiz uma leitura no dia quatro de janeiro [de 2021] e estou fazendo outra leitura 234 
agora. A Grabriela que entrou imatura, ingênua, sem saber o que é o Sistema - hoje eu sei, 235 
hoje eu entendo. Tenho certeza que a briga hoje é pelo meu nome. Giszele, o que você 236 
precisar, estou do seu lado. Mas, o que precisar ser dito, agora eu vou dizer, porque a gente 237 
já teve o primeiro momento, já teve o segundo momento e agora, será a minha cartada 238 
final. Goste quem gostar, ache bom quem achar, ache ruim quem achar. Eu não estou aqui 239 
para fazer amizade. Estou aqui para fazer o que me propus pela Enfermagem, desde o 240 
início. Espero que o nosso grupo some, que tenha maturidade e que, volto a ressaltar, que 241 
nós sejamos seres humanos melhores. Porque profissionalmente, eu não tenho que 242 
questionar ninguém. Muito obrigada pela parceria, pelo companheirismo. Parabenizo de 243 
novo Holmes, Giszele, Plínio, Kátia. Eu sei que não foi fácil. Sei que não tem sido fácil, mas 244 
nós assumimos. Vocês escolheram estar na Diretoria. Se colocaram à disposição para este 245 
cargo. Então era o que se esperava. Volto para Itabuna triste e decepcionada, mas, ao 246 
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mesmo tempo, colocando aqui os meus votos de esperança e me colocando à disposição 247 
para dias melhores. A Conselheira Josimari Xavier pede a fala. “Eu penso que agora o 248 
momento, de agora em diante, é de trabalhar pela categoria, porque 2022 e 2023 estão aí. 249 
É a gente se colocar em empatia, como a Conselheira Gabriela colocou, e trabalhar. Então, 250 
houve erros, houve acertos, agora é o momento de se firmar e trabalhar. Agradeço a 251 
Holmes e parabenizo Giszele e Kátia. Não adianta estar colocando aqui ‘Holmes não quis’, 252 
acho que o momento agora é parar, refletir e caminhar para frente”. O Conselheiro José 253 
Vicktor declara: “Lília falou da nossa campanha, onde tudo se iniciou. Eu rodei dezoito 254 
cidades, no interior, pedindo votos para a nossa chapa. Encontrei uma enfermagem 255 
abandonada e surpresa em ver uma campanha de chapa. Uma coisa que nunca existiu. 256 
Nossa campanha foi única. Foi algo que nunca tinha acontecido. Até então, nas eleições do 257 
Coren, você votava numa chapa em que você nem sabia quem eram as pessoas. Nesta 258 
eleição, a gente foi corpo a corpo. Fomos nos hospitais, eu fui nos interiores. Ganhamos. 259 
Tomamos posse. Eu, Vicktor, voltando para a minha cidade, fiz questão de passar em cada 260 
hospital e em cada posto de saúde, agradecendo os votos. Essa atitude minha gerou um 261 
assombro nos profissionais: ‘Gente, o Coren realmente está voltando, está querendo ficar 262 
perto da gente’. Hoje, eu peço vacância como Conselheiro. Para Giszele, que sempre 263 
comandou como Secretária com maestria, te desejo, de coração, que você também faça um 264 
ótimo trabalho como presidente à frente desta casa. Agradeço a Holmes pelo tempo em 265 
que esteve interino, sempre respeitoso. Para finalizar, eu acredito muito nas duas justiças. 266 
Primeiro, a justiça soberana, depois, a justiça dos homens - que seja feita. Agradeço a todos. 267 
Eu, Vicktor, estou aberto a quem precisar de mim. Deixo um abraço fraterno a todos. 268 
Obrigado”. O Conselheiro Ossimar Santos pede a palavra. “Parabéns ... a gente conversou 269 
antes da eleição. Reafirmo, conheço Holmes há muito tempo e – antes, eu quero começar 270 
dizendo uma coisa para vocês - que é o meu entendimento, é no que eu acredito - é sobre 271 
a minha fé é sobre o que eu vivo. Cheio de defeitos que sou, mas me conheço e me respeito. 272 
Eu gostaria de ter Ossimar como meu amigo. Porque eu sou amigo. Eu não traio os meus 273 
amigos. ‘Todo reino dividido contra si é devastado. Não prosperará. Toda casa ou cidade 274 
dividida contra si mesmo não subsistirá’. Não estou lançando qualquer maldição. Estou 275 
dizendo que esse projeto começou muito errado. Vou explicar o porquê: Houve traição? 276 
Houve sim. Eu entendo quando Holmes diz que não ia querer [continuar na Presidência]. 277 
Mas eu entendo, eu Giszele - eu te respeito, te admiro, acho que você está pronta - Como 278 
eu disse para Giszele: ‘Eu quero que você seja minha amiga fora daqui’. Algumas pessoas 279 
aqui, de verdade gente, eu não tenho interesse - se não quiserem me dar um oi, não se 280 
preocupem, eu não vou me sentir mal com isso. Eu quero desejar, Giszele, que Deus te 281 
guarde, porque você vai precisar disso. Você está cercada de algumas pessoas que não 282 
valem nada e que, na primeira oportunidade, vão aprontar com você. Eu estou te falando. 283 
Ore, peça a Deus sabedoria e não seja vaidosa. Se perceber que você vai afundar, saia, 284 
porque você tem uma família, você tem o seu nome. Muito obrigado por todo o 285 
conhecimento. O meu sonho acaba hoje aqui. Eu fico muito triste. O que é que eu vou dizer 286 
para as pessoas do porquê de eu sair? Eu não vou citar nomes de pessoas, porque eu não 287 
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posso. Não sou leviano. Mas, eu digo uma coisa para vocês: ‘Deus é justo. Deus não nos 288 
deixa escarnecer e, no momento certo, Ele cobra as coisas para a gente’. Hoje, alguns 289 
colegas mentiram, de forma leviana aqui. Não estavam atrasados nada. Estavam dentro 290 
de uma padaria fazendo reuniões, alguns colegas falando que não estavam aqui. Isso é feio. 291 
Isso mostra que alguns de vocês, ou a maioria, tem outros propósitos. Gente, se respeitem. 292 
Respeitem seus nomes e suas histórias. Repito, boa sorte Giszele, boa sorte Kátia, boa sorte 293 
a quem ficar. Obrigado às pessoas com quem eu vou ter uma relação fora daqui. Às que 294 
não vou ter, que Deus abençoe a vida de vocês. Que vocês sejam felizes com as coisas de 295 
vocês. Tudo aquilo que a gente planta, a gente colhe. Então, Holmes, nunca te pedi nada 296 
como Presidente. Gi, eu não vou estar aqui, mas, como profissional de enfermagem, você 297 
pode contar comigo se, de alguma forma, eu puder contribuir.  É só o que tenho a dizer para 298 
vocês Giszele de verdade, espero que o Senhor te abençoe, te dê sabedoria, que te guarde. 299 
Pensa na sua vida. Tenha cuidado com tudo. Confia primeiro em você e depois nos seus 300 
pares, que você julgar necessário. Muito obrigado, colegas, por terem contribuído para o 301 
meu crescimento profissional. Esses doze ou treze meses foram importantes para mim. Eu 302 
evolui como profissional, como pessoa. Eu li o Regimento Interno, que nunca tinha lido. Eu 303 
li o Código de Ética profissional, que eu nunca tinha lido. Eu, hoje, me sinto um profissional 304 
melhor, mais maduro, um pouco mais preparado. Que Deus abençoe. Que seja um ano 305 
melhor para a gente e que vocês tenham sabedoria para conduzir a enfermagem da Bahia”. 306 
O Conselheiro Segundo Secretário, Plínio Borges, pede a fala. “Eu quero parabenizar 307 
Giszele. Respondendo especificamente a você, Conselheira Daniela, olhando nos teus olhos. 308 
Holmes não queria mais ser Presidente pelo fato de vocês anularem ele. Se vocês não sabem 309 
aqui, o Presidente interino Holmes não estava despachando de sua sala, porque tinham 310 
pessoas de cargos comissionados, vocês sabem aqui, que assumiram a sala do Presidente. 311 
Holmes saiu para ir para a sala dos outros. Nós, que somos direcionados como grupo de 312 
Jimi, não precisávamos nem estar aqui, mas nós compramos a ideia do Presidente interino. 313 
Porque quando ele [Holmes] esteve na presidência, deu condições a todos aqui. Então, as 314 
pessoas têm que repensar. As pessoas têm que saber quais são os interesses. Nada contra 315 
a senhora Conselheira Jamile, mas, a Conselheira Jamile está [reside] há trezentos e setenta 316 
quilômetros e foi efetivada. Foi valorizada. Cristiano está aqui praticamente todos os dias, 317 
servindo ao Conselho, colaborando, contribuindo, não. E vocês fazem isso com ele. Fica aqui 318 
o meu agradecimento pelo conhecimento e pelas habilidades durante esse ano de 2021. 319 
Estamos iniciando 2022. Estou deixando à disposição aqui. Não serei mais Conselheiro do 320 
Coren. Já estou protocolando e entregando minha carteira de Conselheiro. Que vocês 321 
tenham sorte e maturidade para não irem pela cabeça dos outros. Que tomem suas 322 
próprias decisões. Ficam aqui os meus votos de boa sorte para vocês.” A Conselheira Stella 323 
Renathe pede a palavra informando que não pretendia falar, no entanto, como algumas 324 
situações foram expostas no grupo, a Conselheira acha importante fazer algumas 325 
colocações, não como grupo A ou B, mas como Conselheira Stella. “Eu participei da 326 
campanha num momento de pandemia. Eu resido e Trabalho em Salvador, mas, na ocasião, 327 
eu estava no interior, trabalhando remotamente. Fiz campanha no interior pensando nesta 328 
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chapa - acho que algumas pessoas aqui já ouviram esta fala minha, de que o meu interesse 329 
sempre foi esse - assim como Gabriela e outros colegas colocaram – era fazer a diferença. 330 
Eu ouvia palavras no interior: ‘O conselho é distante’; ‘Só sabe cobrar’. Então, eu vi uma 331 
oportunidade de fazer a diferença. Quando eu vim, no dia quatro [de 2021], para a posse, 332 
o meu sentimento foi esse - eu não conhecia a maioria das pessoas - mas eu me senti 333 
excluída. Ouvi comentários de algumas pessoas aqui - não sei se algumas pessoas que 334 
tiveram oportunidade de conversar comigo depois, de conviver comigo, sabem que eu 335 
observo muito - tem horas que eu nem falo, fico mais na minha, porque fico observando. 336 
Eu fiquei quieta na posse e observei falas de algumas pessoas que me preocuparam pelo 337 
ego. Giszele é prova - que é a pessoa que eu tenho contato. A gente tem uma relação 338 
profissional há bastante tempo. Eu cheguei a ligar para ela para conversar em relação ao 339 
cenário. Ela [Giszele] disse: ‘Não se preocupe. Quando você retornar a Salvador, vá ao 340 
Conselho. Faça uma visita. Tente participar’. Mas eu não vi abertura. Sinceramente. Não 341 
conheço Jimi. Nunca falei com ele na vida. Mas eu não vi abertura. E nisso, dou o mérito a 342 
Holmes. Como você falou, quando ele [Holmes] assumiu, deu abertura para quem quisesse 343 
estar presente. Com Jimi eu não vi isso. Não estou falando para beneficiar um lado ou outro. 344 
Estou dizendo o que eu experienciei. Todas as vezes em que Holmes tentou conversar 345 
comigo; que a gente teve conversas, ele nunca manifestou a mim o interesse de estar na 346 
Presidência. Pelo contrário, ele sempre me disse: ‘Eu não quero estar’. Falou de questões 347 
pessoais, que ele não tinha interesse e citou o nome de Giszele, sim. Ele [Holmes], em 348 
nenhum momento, chegou para mim e disse: ‘Stella, eu quero estar na Presidência’. Nunca. 349 
Nós nos falamos várias vezes. Acho que a pessoa tem que manifestar o interesse em 350 
participar e cada um tem o direito de votar ou não. Eu nunca me senti - desde o momento 351 
em que comecei a participar das reuniões - em obrigação de votar com o grupo. Não 352 
precisamos ser amigos, mas precisamos pensar no coletivo. Esse é o principal, porque daqui 353 
há dois anos, nossas vidas podem ter mudado, cada um pode tomar um rumo diferente, a 354 
categoria pode escolher outra - e tem o direito de escolher outras pessoas. Nós estamos 355 
Conselheiros, não somos Conselheiros. Outras pessoas também tem que ter a oportunidade 356 
de estar presentes e fazer a diferença, assim como a gente acreditou que poderia fazer. É 357 
um direito de outros colegas estarem aqui, mas enquanto estivermos nesta posição, seja 358 
pelo tempo que for, que possamos, pensar na categoria. Tenham sempre em mente: ‘O que 359 
eu acho que seria melhor para aquele profissional?’ ‘Como eu posso contribuir para aquela 360 
pessoa, para aquele grupo?’ Estes são os meus sinceros desejos para todos aqui”. Holmes 361 
Rocha pede para prestar esclarecimentos. “Só para deixar claro, no início, eu avisei para 362 
Daniela que eu não queria [permanecer na Presidência], avisei para você [Stella] que eu não 363 
queria, avisei para Giszele que eu não queria e até indiquei o nome de Giszele. Só que as 364 
coisas seguiram um caminho diferente. Esta semana, eu decidi ser candidato. Giszele me 365 
chamou ontem na minha sala e disse: ‘Holmes, eu sou candidata’ - ontem ela me disse - ‘e 366 
Stella vai ser candidata à Primeira Secretária’. Eu disse: ‘Eu também sou candidato’. Ontem 367 
eu falei isso, e cheguei aqui hoje e disse que também seria candidato. Desde o início, 368 
entreguei tudo nas mãos de Deus. Se hoje eu não sou [Presidente] é porque Deus quer que 369 
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eu não seja. E vamos seguir. Vamos parar de ficar nos ataques, que isso é feio. Tenho 370 
certeza que o meu legado eu deixei registrado e Giszele vai dar continuidade, a partir de 371 
agora. Agora é Giszele quem vai comandar o Coren Bahia e eu desejo sorte a ela. Que Deus 372 
ilumine a cabeça dela e que ela tenha discernimento para conduzir isso, porque para quem 373 
está sentado naquela cadeira, o peso é muito grande. O Conselheiro Plínio Rocha pede a 374 
fala. “Eu acho que isso aqui não é ataque. Falo por mim, de forma respeitosa. Eu não faço 375 
nem publicização em redes sociais, porque respeito as pessoas como seres humanos. 376 
Minhas divergências terminam aqui. Eu tive a oportunidade de trabalhar o tempo todo ao 377 
lado de Giszele e posso dizer: Se fosse por questão de conhecimento técnico, ela seria a 378 
pessoa mais adequada para assumir a presidência, nós temos consciência, sabedoria e 379 
interpretação. ‘Nós temos que parar de falar e resolver as coisas da Enfermagem’. Para a 380 
gente resolver as coisas da Enfermagem, primeiro, nós temos que organizar a casa. Para a 381 
gente prestar um serviço de qualidade, nós temos que estar unidos. As pessoas aqui - fica 382 
até uma dica - ‘Tudo tem que se submeter ao Cofen’. Não, gente. Nós temos algumas 383 
subordinações, a Fiscalização é uma delas, mas a nossa autonomia, a gente precisa ter. Por 384 
que estou falando - desculpa Elderson [representante do Cofen presente na reunião], por 385 
chegar nessa fala - mas é porque tem pessoas dentro do Regional que, infelizmente, 386 
colocam o nome do Cofen para poder se sobressair. Eles vendem essa imagem. E essa 387 
imagem, talvez, seja positiva num primeiro momento, mas negativa num momento futuro. 388 
Então, nós temos que ter esse cuidado. O Cofen tem que estar aqui para colaborar, para 389 
contribuir, para nós avançarmos, mas ele não pode ser algo que intimide as pessoas. E foi 390 
assim que aconteceu com o Presidente. O Presidente foi intimidado, o Presidente interino, 391 
Holmes foi excluído e, por esse motivo, nós estamos aqui saindo com um terceiro Presidente 392 
em um ano. Desejo sorte e espero, Giszele, que você não compartilhe de todas as ideias, 393 
porque você é uma pessoa muito inteligente. Você é uma pessoa que sabe direcionar as 394 
coisas; que tem autonomia; é uma pessoa capaz. Não é só de críticas que as pessoas vivem, 395 
são de coisas favoráveis. Mas, quando a gente tem tudo isso e utiliza de forma ruim, nós 396 
somos piores do que os outros. Quando nós utilizamos essa capacidade que nós temos, que 397 
você tem, para o bem, você fica gigante. Então, espero que você utilize a sua capacidade 398 
para o bem. E que vocês observem mais e possam fazer seu juízo de valor. Essa aqui é minha 399 
contribuição. Agradeço a vocês. A Conselheira Natale Souza faz uma breve fala sobre sua 400 
carreira profissional, sobre como chegou ao Conselho e suas expectativas junto à gestão, 401 
em seguida, relata: “Se tivessem me perguntado: ‘Qual a sua relação com fulano ou 402 
beltrano? Eu iria falar: ‘Nenhuma’. Eu mal vivo em Salvador. Vivo mais viajando do que em 403 
Salvador. Neste ano de 2021 – aí eu tenho que agradecer sim à pessoa de Giszele. Ela me 404 
ouviu e me acolheu em todos os momentos. Giszele, muito obrigada. Eu quase não convivi 405 
no Coren, vocês sabem bem disso. Mas eu tive em você uma pessoa que acolheu [com os 406 
problemas pessoais mencionados pela Conselheira Natale]. Parecia que era brincadeira, as 407 
coisas aconteciam quando era ROP. Meu gatilho de fibromialgia, era só chegar aqui. Eu sou 408 
uma pessoa das energias. No início, era uma alegria vir para aqui. Talvez, por eu não 409 
conhecer o que tinha se formado para compor a chapa. Eu não sabia. Eu fui chamada como 410 
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pessoa. Eu vejo que fica parecendo que o grupo de Jimi - é como se fôssemos burros que 411 
são conduzidos. Como é que pessoas que tem os currículos que a gente tem e a história de 412 
vida que a gente tem, vai obedecer a alguém? A gente obedece a hierarquia, mas eu tenho 413 
o meu senso crítico. Eu sei o que eu falo, eu sei onde me colocar, como me portar. Eu jamais 414 
vou votar contra porque a turma está votando contra. Eu tenho meu juízo de valor. 415 
Parabenizo o trabalho de Holmes, sim. Holmes abriu espaço, fez as coisas ficarem mais 416 
pareadas. A gente conseguiu um pouco mais de acesso. E isso eu tenho que falar, é verdade. 417 
E também admito que Giszele é uma pessoa que tem plena capacidade de sentar à mesa e 418 
de presidir o Coren de um estado da dimensão é que o nosso. Mas eu, como pessoa, não 419 
consigo mais. [A Conselheira menciona fatos pessoais e justifica]: Aqui eu não consegui dar 420 
um milésimo da minha capacidade técnica, da minha força de trabalho, do que eu gostaria 421 
de ter feito. Como Conselheira, eu não consegui. Eu não quero ofender ninguém, mas, se 422 
este lado de cá é o grupo de Jimi, vocês vão ficar sem o grupo de Jimi. Ou seja, teoricamente, 423 
pelo senso comum, pelo que foi posto, grupo de Jimi - grupo de cá e grupo de lá. Mas agora 424 
vocês vão perder todos do grupo de Jimi e qual será a desculpa? Este é o meu 425 
questionamento, essa é a minha inquietação. Contem comigo, como todos já falaram, 426 
profissionalmente. Eu sou uma boa amiga, diferente de muitos. Eu entro para fazer amizade 427 
também. No dia da reunião da Câmara Técnica, conhecer os cérebros pensantes da 428 
Enfermagem, que dia maravilhoso. Eu sai daqui regozijada. Agora eu sei o que é fazer algo 429 
pela Enfermagem. Obrigada, Holmes. Giszele como pessoa, principalmente, muito obrigada 430 
por todas as vezes que você gastou um pouquinho do seu tempo para me acolher. Josi, Joice 431 
- que muitas vezes segurou minhas pontas - Helder (Procurador-Geral), Cristiano, Plínio e a 432 
todos os demais, muito obrigada.” Concluídas as falas, a Conselheira eleita Presidente, 433 
Giszele Paixão, finaliza: “Quero dizer que sou muito grata a todos vocês. Vejo esse 434 
momento não como um momento de partilha de grupo e sim, de reconstrução. Passamos 435 
por muitas dificuldades juntos e, agora, é o momento de deixar de lado tudo o que passou 436 
e seguir em frente. Caminhar em prol da enfermagem. Quem me conhece, quem teve a 437 
oportunidade de conviver comigo mais de perto, sabe que sou uma pessoa que gosta de 438 
construção, de ouvir e de levantar a bandeira da paz. É disso que a gente precisa. De união 439 
para caminharmos juntos em prol da enfermagem. Espero contar com vocês. Sei que tenho 440 
pessoas aqui que são amigas, independente de continuar ou não no Conselho Regional de 441 
Enfermagem. Sei que tem pessoas que deixaram aqui a sua contribuição, um legado. E eu 442 
tenho uma enorme gratidão por isso. Aos que ficam, eu quero dizer que nós temos um 443 
projeto, uma proposta de gestão, de campanha e um compromisso com a enfermagem 444 
baiana e a gente precisa dar continuidade. A gente precisa seguir em frente. Se fortalecer 445 
e caminhar. Então, dentro das nossas propostas de campanha, a gente tem aqui uma 446 
pessoa que tem um embasamento, um conhecimento do Sistema Cofen/Conselhos 447 
Regionais de Enfermagem, doutor Elderson Silva.” A Presidente eleita, Giszele Paixão 448 
solicita ao servidor do Coren, Elderson Silva, que desenvolva um esboço para um 449 
planejamento estratégico sobre as propostas da campanha para que a gestão possa 450 
começar a trabalhar com base nestas propostas. A Presidente eleita convida os 451 
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Conselheiros para uma reunião, na próxima quinta-feira 13 de janeiro, para uma “chuva de 452 
ideias” para contribuir com o projeto. Giszele Paixão agradece o apoio de todos os colegas. 453 
“Sei que não vou caminhar sozinha. Sei que estamos juntos neste processo, pela 454 
Enfermagem. Agradeço também o apoio do Conselho Federal de Enfermagem, que deu 455 
todo o suporte para pudéssemos caminhar de forma mais segura, mais assertiva. Minha 456 
gratidão ao Cofen, na figura do doutor Elderson”. O servidor do Cofen, Elderson Ferreira da 457 
Silva, parabeniza a Presidente eleita, Giszele Paixão, e o Presidente interino, Holmes Rocha, 458 
em sua atuação como Presidente interino, quando o servidor federal pode contribuir na 459 
reestruturação dos fluxos de trabalho da Autarquia. Elderson Silva afirma que se mantém 460 
à disposição para continuar auxiliando e contribuindo com o Conselho. A Presidente eleita, 461 
Giszele Paixão, agradece ao Presidente interino, Holmes Rocha, mencionando sua antiga 462 
relação de amizade e de respeito ao colega. Giszele Paixão reforça que houve manifestação 463 
do Conselheiro pelo desejo de não continuar na presidência da Autarquia, por questões 464 
pessoais e de saúde. A Presidente eleita destaca que sempre respeitou o então Presidente 465 
interino e reitera que contará com seu apoio, como ser humano, e com toda a sua 466 
capacidade técnica como gestor. Ressalta que não há divisão de grupos e que mantém com 467 
Holmes Rocha uma relação forte e respeitosa, também fora do Conselho. Concluída as 468 
falas, a Presidente eleita, Giszele Paixão, finalizando o exercício de suas atividades como 469 
Primeira Secretária do Plenário, profere a leitura da Ata da Eleição e do Termo de Posse, 470 
que são aprovados e devidamente assinados pelos Conselheiros efetivos. Nada mais 471 
havendo a tratar, dá-se por encerrada a 76ª Reunião Extraordinária do Plenário, às onze 472 
horas e cinquenta minutos. E para constar, eu Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a 473 
presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por todos os membros participantes. 474 
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 475 
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